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An die Vorsitzende der 
Gemeindevertretung Erzhausen 
Frau Tanja Launer 
Rodenseestraße 3 

64390 Erzhausen 

Erzhausen, den 01.07.2023 
 

Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 

 
im Namen der CDU Fraktion bitten wir, den nachfolgenden Antrag auf die nächste 
Sitzung der Gemeindevertretung auf die Tagesordnung zu nehmen. Wir bitten um 
Verweisung in den Sport-, Kultur- und Sozialausschuss (SKS). 
 
„Prüfung der Möglichkeit einer Teilnahme der Gemeindebücherei am 
Onleiheverbund“  
 
Die Gemeindevertretung wird gebeten, wie folgt zu beschließen: 
 
Antrag: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Voraussetzungen und Kosten zur Teilnahme 
der Erzhäuser Bücherei am Onleiheverbund zu klären und eine Entscheidungsvorlage 
für die Gemeindevertretung zu erarbeiten mit dem Ziel, eine Teilnahme am Onleihe-
verbund ab 2024 zu ermöglichen.   
 
Begründung: 
Um unsere Erzhäuser Gemeindebücherei mit ihrem Angebot aktuell zu halten und in 
das digitale Zeitalter zu heben, möchte die CDU-Fraktion, dass unsere Bücherei am 
Programm Onleihe teilnimmt. Mehrere Nachbarkommunen nutzen bereits dieses 
Angebot.  
 
Onleihe bietet die divibib GmbH für die Online-Ausleihe von digitalen Medien an. Daran 
nehmen einzelne sowie zu einem Verbund zusammengeschlossene Bibliotheken aus 
Deutschland, Österreich, der Schweiz, Italien, Liechtenstein, Dänemark, Belgien und 
Frankreich sowie die internationalen Goethe-Institute teil. Benutzer einer teilnehmenden 
Bibliothek können die bereitgestellten digitalen Medien über die Website ihrer Bibliothek 
mit ihrem Bibliotheksausweis ausleihen. Mit der Onleihe-App können E-Books, 
elektronische Zeitungen und Magazine, Hörbücher und Musik auf Android- oder iOS-
Smartphones und Tablets sowie auf Amazon Kindle Fire Tablets recherchiert, 
ausgeliehen und im integrierten Reader oder integrierten Medienplayer genutzt werden. 
Außerdem gibt es eine eigens auf die Graustufen-Darstellung von E-Readern 
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angepasste Version der Onleihe, mit der der Service auf den mobilen Lesegeräten auf 
beschleunigte Weise genutzt werden kann. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Reinhard Neumann 
Fraktionsvorsitzender der CDU Erzhausen 




